

# EL ESTANDARTE CATOLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Sábado 9 Diciembre 1899

Núm. 2547



## DON SANTIAGO VILA Y OLESA

### FALLECIÓ EL MARTES 5 DE DICIEMBRE DE 1899

#### DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

#### R. I. P.

Sus padres, hermanos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden a Dios el alma del finado y asistan a alguna de las misas que en su sufragio se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Sra. de los Dolores el lunes, 11 del corriente, desde las cinco de la mañana a las once.

El duelo se despide en la iglesia.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia por cada misa, comunión, parte de rosario, Padre nuestro, limosna u otro acto religioso ofrecido en sufragio del alma del finado.

## PROTESTA

Templos, como en las de los Sagrados. De la iglesia de Segurilla se llevaron los ladrones un copón de plata, conteniendo 50 ó 60 Sagradas Formas, el cáliz, las crismas y otros objetos; y de la iglesia de Mejorada también, un copón de plata con las Formas, las crismas y los pendientes de las imágenes de las Virgenes del Rosario y de la O. Protestamos indignados de este impio relato, y quisiéramos desagraviar á Su Divina Majestad de los ultrajes que recibe por mano de los sacrilegos y de sus encubridores. Los robos cometidos en las iglesias de Segurilla y Mejorada son horrible delito, para el

cuál todo castigo nos parece bunal de justicia, virtud desconocida y pisoteada en nuestros tiempos. Pero hacemos lo que está en nuestra mano poniéndola pronta y ejemplar con su fechoría, pero principalmente por el objeto de la fechoría, sagrado entre los sagrados, santo y fuente de toda santidad, maravilla y misterio del amor de Dios, ante el cual se abisma el entendimiento, y nuestra pobre pluma no acierta á articular más que esta hermosa salutación, frecuente en el católico pueblo español: ¡Benedito y alabado sea el Santísimo Sacramento del altar! Para agraviar á Jesucristo, real y verdaderamente presente en el augusto Sacramento, vive la prensa liberal, y parece inútil pedir rigor y celo á los tri-

Arbitrariedad del Sr. Pidal  
Nuestro querido amigo el diputado por Aspeitia, Sr. Olambert, se levantó

para preguntar porque no se discutian las actas graves, que hay pendientes y aparecen cotidianamente en la orden del día, haciendo de paso algunas atinadas observaciones acerca de la injusticia que se comete con los distritos á los cuales se refieren dichas actas, por no darles la representación legal en las Cortes á lo cual tienen legítimo derecho.

El Ministro de la Gobernación, señor Dato, contestó que el Gobierno no acostumbra á mezclarse para nada en la cuestión de actas, pues esto incumbe á la mesa y á la comisión de actas.

Al tomar la palabra el Sr. Olazábal para rectificar, creyó el de las barbas teológicas que era llegada la ocasión de atropellar impunemente el derecho del Diputado por Azpeitia; mas éste supo mantenerse firme frente á la injusticia manifiesta del Sr. Pidal, protestando con energía de que mientras á los «grandes oradores» la presidencia les permite faltar al reglamento consintiendo que por cualquier pretexto pronuncien discursos interminables, sólo se guardan los rigores para los que, como él, defienden alguna causa justa ó útil para el país.

La energía del Sr. Olazábal ha merecido la aprobación de todos los que se han hecho cargo de la arbitrariedad y falta de consideración del Sr. Pidal.

¡Ah! Si en vez de un diputado integramente católico se tratase de un impío y además traidor á la Patria, como Moraita, entonces la Presidencia ya le habría concedido, según se ha visto otras veces, en la rectificación la más amplia libertad para que pudiese despotricar contra todo lo más santo y grande que hay para los verdaderos católicos y buenos patriotas.

Indudablemente, si el género liberal en su perversidad admite grados, la especie conservadora es la peor de todas.

Conservadores liberales, ¡cuán hipócritas y malos sois!

¡Y aun hay personas que pretenden pasar por católicas y defienden á semejante gente y sus perniciosas ideas.

B. Tortosa 9 de Diciembre de 1899

Variedades

—(—:—)

Ultra

Aquí el alma se eleva y se con-  
trista pensando en esta vida transitoria.  
¿Qué es el hombre? ¡Ay de mí! ¡Frágil artista!  
¡Mentira su saber! ¡Humo su glorio!  
¡Nada en él que á la muerte al fin resistal!

¡Quitado de la vista,  
pronto se va también de la memoria!  
Ni amor ni gratitud le prestan nido:  
bien lo dice este osario  
sobre cuyo recinto solitario  
tiende sus olas el traidor olvido,  
La yerba borra lo que fué sendero;  
y estas desiertas soledades cubre  
(¡miserable sudario postrimero!),  
ya con su nieve Enero,

ya con sus hojas pálidas Octubre.  
Abismo en cuyo fondo no medido  
ni penetra la luz ni el viento zumba:  
si es más honda que el bátraro la tumba,  
más hondo que la tumba es el olvido.

¡Vanidad! ¡Vanidad! ¡Miserable suerte  
de todo humano bien! Gloria, riqueza,  
poder, talento, juventud, belleza...  
¿Qué hay seguro en la vida, qué?

— ¡La muerte!

Federico Balart.

Diálogo de vecindad

—(—:—)

—No se canse Vd. tío Pedro; estoy convencido de que todo esto que se dice del infierno son paparruchas.

— Quien no ha de cansarse es usted, tío Blas, porque estoy convencido de que todo lo que ha hablado Vd. desde que nació hasta ahora son barbaridades.

—Vd. me ofende, tío Pedro.

—Y ¿qué tenemos con eso, tío Blas?

—Que tendré que darle á Vd. de bofetones, porque todo el que ofende á otro merece ser castigado.

—Está Vd. en un error.

—¿Cómo en un error? ¿Conque yo no he de tener derecho á castigar al que me ofende?

—No señor, no tiene Vd. tal derecho, según usted mismo acaba de decir.

— Hombre, quisiera saber cuando he dicho yo semejante cosa.

—Cuando me ha querido asegurar que lo del infierno es pura invención.

—Y ¿qué tiene que ver lo uno con lo otro?

—Mucho tiene que ver, pues si suponemos, como usted quiere, que no hay infierno, es decir, que la justicia misma, que es Dios, no castiga á los hombres, será porque no tendrá derecho á castigarlos; y claro es que si Dios no tiene derecho á castigar á los hombres, menos derecho tendrán éstos de castigarse unos á otros.

—Le diré á usted, tío Pedro.

—No tiene usted que decirme nada, tío Blas. Si el que le hizo á usted esas amenazas, que por cierto son muy feas, no tiene derecho á castigarlas cuando cometen una injusticia, menos derecho tendrán ellas de castigarme á mí dándome de bofetones por la ofensa que yo he acabado de hacer á usted. Esto es más claro que el agua.

—Sí, señor; será muy claro, tío Pedro; pero á mí nadie me convence de que el hombre ofendido no tenga derecho á la reparación.

—Ni á mí tampoco me convence nadie de que cuando se ofende á Dios, origen y fuente de justicia pueda quedar la cosa á tablas. No faltaba más sino que Dios consintiera que cuatro tunantes ó cuatro poderosos abusasen de su poder ó de su influencia para oprimir al débil, robar al pobre, corromper á la inocencia y hacer otras fechorías por el estilo, riéndose de todas las leyes divinas y humanas, y

que luego se echase tierra al negocio, como suele hacerse en este mundo y todos quedásemos iguales.

— Vea, tío Pedro, que Vd. ha estudiado poco, pues si hubiese leído los libros que yo, sabría que la naturaleza de las cosas ha colocado fatalmente el castigo de cada trasgresión en la trasgresión misma.

—Todo eso son músicas, tío Blas; no necesitaba Vd. tanto requilorio para recordarme que hay un refrán que dice «que en el pecado va la penitencia.» Pero ¿qué es lo que quiere V. probar con esto? ¿qué los males que se hacen en este mundo ya quedan suficientemente castigados? Pues se equivocan usted y los libros donde haya leído semejante error, pues el libro de la experiencia, que jamás engaña, y que es en el que vengo leyendo hace sesenta años, dice en cada una de sus páginas todo lo contrario. Cansado está uno de ver vivir en magníficos palacios á galopines que debieran estar en presidio; cansado está uno de ver disfrutar tranquilamente su fortuna á hombres que la han amasado con el sudor y las lágrimas de cien infortunados á quienes e los hundieron en la miseria. En una palabra: cansado está uno de ver en la tierra derramar lágrimas á la virtud y reír al vicio. ¿Y qué? ¿Le parece á Vd que la cosa puede quedar así? Pues se equivoca de medio á medio. No negaré que Dios castiga muchas veces en este mundo á los que desobedecen sus leyes, haciéndoles naturalmente recoger el fruto de sus maldades, pero esto no compensa ni con mucho las injusticias cometidas.

Suprimase aquel otro brazo de la balanza, es decir, suprima usted el castigo de por allá, y verá usted que contentos se pondrán los pillos del universo, y que tristes se ponen todos los hombres de bien. Claro; ¿no se habían de poner tristes? como que dirían: «Nos hemos equivocado; hemos sido unos tonos con reprimir nuestras pasiones y pasar la vida luchando contra nosotros mismos. De ahora en adelante debemos variar. Puesto que no hay más premios ni más castigos que los de por acá, pasemos la vida lo mejor posible, aunque para ello tengamos que sacrificar al lucero de la mañana. No hay más que conservar la salud, huir el bulo de la Guardia civil, y ancha es Castilla.» ¿Le parece á usted tío Blas, que con estos cálculos se necesitaría mucho tiempo para ver convertida la sociedad en un rancho de fieras y el mundo en una cueva de ladrones?

—En eso tiene V. razón, tío Pedro.

—Pues si tengo razón, en este argumento me basta y me sobra para convencirme de que en la cuestión del infierno verdadera paparrucha está en suponer que no le hay, como suponen los que quisieran que no lo hubiera. Creen los muy majaderos que con negarlo dejará de existir.

—Es decir, que quedamos en que hay infierno.

—Sí, señor; quedamos en que no hay plazo que no se cump'a ni deuda que no se pague, y el que no las pague aquí no tiene más remedio que pagarlas allá, menos que la justicia eterna que es Dios mismo, deje de ser quien es para dar gusto á cuatro tunos que no quisieran hubiese un freno capaz de reprimir sus tunantadas.

(De La Lectura Popular).

RECORTES Y COMENTARIOS

—(—:—)

Copiamos de un periódico madrileño las siguientes líneas:

«No se trata de un prodigio, pero sí de un acto de sinceridad de Zola: que él mismo reprueba sus obras. El Sr. Frusch, de Viena, antes de poner en manos de una hija suya de diez y nueve años, las novelas de aquél, ha tenido el acierto de escribirle diciéndole si podría acceder sin menoscabo de la moralidad, al deseo de leerlas que tenía aquella joven. El novelista por esta vez, ha procedido laudablemente contestando que sus libros no son para ponerse en manos de señoritas.»

Dos cosas son de notar en la anterior noticia.

Primera:—Que Zola no ha procedido tan laudablemente como supone el colega, pues, para ser digno de alabanza, debería haber dicho que sus libros no son para ponerse en manos de señoritas... ni de nadie.

Y debería haberse arrepentido de haberlos escrito.

Segunda:—La inocencia incomprendible de ese Sr. Frusch, quien á esta fecha no se había enterado todavía de que ninguna persona decente puede ni debe leer las obras de este Zola, ni de otros Zolas españoles y franceses, á quienes alaban diariamente los periódicos liberales de mayor ó menor circulación.

Ejemplo de libertad... liberal y republicana. Véase lo que pasa en París, según nos cuentan los papeles públicos:

«Carlota Corday ha sido desterrada de la Comedia Francesa, y en el Odeón se ha prohibido una antigua comedia de Colle, titulada *Une partie de chasse de Henri IV*, porque uno de los personajes grita: *¡Viva et rey!*»

Esto demuestra que, allí como aquí, lo principal son las instituciones. De manera que está muy puesto en razón lo que dice un colega de Sevilla:

«El otro día, al salir los librepensadores de la reunión con la dichosa Belén, molestaron con injurias y malos tratamientos á un pobre lego Capuchino. Por supuesto, dando los correspondientes mueras á los Obispos, sacerdotes y religiosos. ¡Y dicen que profesan la libertad de pensamiento! ¡Y hay quién los crea!

¡Que bien lo dijo el desgraciado D. Antonio Cánovas del Castillo! En España es lícito todo, menos atacar á las Instituciones. Por eso los masones y protestantes con doña Belén á la cabeza, han podido blasfemar muchas veces como energúmenos ante el delegado de la autoridad; pero fueron llamados al orden tan luego como se oyó la voz de «¡Viva la república!»

Aquí viene muy bien exclamar: ¡viva la reacción católica!

Está visto que los católicos nos quejamos de vicio, y estamos en el mejor de los mundos posibles.

De lo cual dan fe los doctores Panglos, que en el presente caso son los Silvelas, Pidales y demás señores que van á gusto en el machito.

En el orden material estamos también mejor que queremos. Como lo prueba hasta la saciedad el siguiente cuadro que encontramos en las columnas de nuestro querido compañero *La Integridad* de Tuy:

**Emigración**

Continúan en aumento las emigraciones de familias enteras para las repúblicas americanas, buscando otros medios de vivir, ya que en España cunden la miseria y el hambre por los enormes tributos.

Las comarcas gallegas, asturianas y provincias del interior en las Castillas y Andalucía, dan un contingente grandísimo de emigrantes.

Los cuales dirán al embarcar: ¡Adios, Villaverdel! ¡ahí queda eso!

Tortosa 9 Diciembre 1899

**CRONICA**

—((o))—

Ayer, con motivo de la festividad del día, se vieron sumamente concurridos los templos de esta ciudad, siendo en gran número las personas que por la mañana se acercaron á la Sagrada Mesa.

Conforme anunciamos el jueves, el M. I. Sr. Obispo ofició de Pontifical, dando luego la Bendición Papal á los fieles.

En este acto brilló el Ayuntamiento por su ausencia de la Catedral.

En la iglesia del Seminario se celebró á las 11, según anunciábamos también en nuestra anterior edición, una Misa á la que asistieron las fuerzas de guarnición en esta plaza, honrando así á la Patrona del Arma de Infantería. El templo estaba adornado con sumo gusto y propiedad.

Algunos diarios de esta localidad y de Tarragona vienen estos días discutiendo y dando razones más ó menos convenientes acerca del pago, ó mejor del no pago, de las atenciones de primera enseñanza en nuestra ciudad.

Tales discusiones estarán muy bien; pero los interesados no dejarán de exclamar:

¡Todos son buenos y se interesan por mí, más mi paga no acaba de venir!

En el Colegio de la Sagrada Familia las RR. MM. y alumnas consagraron á Nuestra Señora en su misterio de Inmaculada Concepción los siguientes solemnes cultos: A las siete de la mañana hubo Comunión general, asistiendo al Celestial Banquete las RR. Profesoras y alumnas; á las 9 se celebró una Misa solemne, y por la tarde se cantó el majestuoso trisagio Mariano por el coro de alumnas del acreditado Colegio y ensalzó en magnífico sermón las glorias de María el Rdo. Sr. D. Francisco Tena.

Además de las RR. MM. y alumnas ciudad, D. Sebastián Obradors y Font, R. I. P.

—Celebramos el piadoso acuerdo del Comandante militar, Jefes y Oficiales del destacamento, de mandar celebrar á las 10 de esta mañana una Misa en sufragio de las almas de los difuntos pertenecientes al arma.

Esto es obrar á lo cristiano, á lo español y á lo caballero. Después de festejar á su Patrona, recordar benéficamente á sus camaradas antiguos, que traspasaron los umbrales de la eternidad.

—Por enfermedad del M. I. Sr. Magistral predicó ayer en la Purísima el notable orador sagrado muy ilustre Sr. D. Marcos Montaner, canónigo de nuestra Iglesia Catedral.

—Después de unos días bonancibles y casi primaverales, amaneció el de ayer bastante desapacible, pues sopló durante él un viento molesto que fué aumentando la intensidad por la tarde, hasta convertirse en algunos momentos en verdadero huracán, el cual sin duda habrá causado al arbolado sensibles perjuicios.

**La salud del Papa**

El Papa continúa molesto por el catarro que padece.

El doctor Laponi continúa asisténdole y cree que pasados tres días se hallará restablecido totalmente.

—Dice "La Verdad" que el Diputado á Cortes Sr. González ha pedido en el Congreso el expediente de la Real Compañía de Canalización del Ebro y numerosos datos relacionados con ese puente del Estado y que el señor Ministro de Fomento ha ofrecido al diputado por Tortosa remitir al Congreso todo lo solicitado.

—El miércoles último en Villarreal los republicanos pusieron en las fachadas de sus casas estampas de la República con el lema *Reinaré*.

Al observar la burla los católicos organizaron una gran manifestación de protesta, como no se ha visto otra igual.

El resultado fué que el pueblo en masa se asoció á los católicos y los vivas al Sagrado Corazón no cesaron un momento en medio del más indescriptible entusiasmo.

No hubo que lamentar ni el más pequeño percance.

—En sufragio del alma del joven D. Santiago Vilá Olesa, de cuyo reciente fallecimiento tienen noticia nuestros lectores, se celebrarán Misas el próximo lunes, 11 del corriente, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, desde el toque de oración hasta las 11.

Rogamos á nuestros amigos que asistan á alguna de dichas misas y encomienden de nuevo á Dios el alma del finado.

—Después de larga enfermedad ha fallecido en Barcelona el antiguo catedrático de Latín y Castellano del Instituto de 2.ª enseñanza de aquella

ciudad, D. Sebastián Obradors y Font, R. I. P.

—La Congregación de la Inmaculada Virgen María, de S. Luis Gonzaga y S. Juan Berohmans establecida en el Jesús obsequió ayer á su Madre y Patrona con las solemnes funciones religiosas siguientes: Por la mañana á las 6 y 1/2 dijo la Misa de Comunión general, que fué numerosa, el Reverendo P. Rector del Colegio Máximo, se cantó por la capilla unos piadosos y conmovedores motetes, pronunció los fervorines el P. José Carretero, S. J. y acabó este acto con la Salve.

La Misa solemne se celebró á las 9 y 1/2, la cual fué á toda orquesta y cantada con afinamiento y gusto por el coro de la Congregación. Después del Evangelio hizo un elocuente panegírico de María Inmaculada el Padre Andrés Fernández, S. J.

Por la tarde, á las 2 y 1/2, empezó la función con la admisión de Congregantes, y exposición del Santísimo Sacramento, se cantó por la anterior Capilla el armonioso trisagio del Maestro Palencia y un Motete alusivo á la fiesta y terminó con la reserva é Himno.

—El Sr. D. Zeñón del Alisal, director general de Contribuciones indirectas, dice en carta dirigida al señor Puigcerver, diputado por el distrito de Roquetas que al pueblo de Tortosa, le ha sido señalado un nuevo cupo de consumos de 8'10 pesetas por habitante, casi el mínimo de lo que corresponde á la clase y categoría en que Tortosa se halla incluida.

—En el artículo de fondo del número anterior habian las siguientes erratas notables; «crecer» por «crear» y un interrogante al final del penúltimo párrafo en vez de un punto; en el título de la poesia decía «Pulora» por Pulehra.

—El periódico la «Gaceta de Alemania» publica un despacho de Londres diciendo que 8.000 holandeses de los distritos De Aar, Stomberg, Bark'y y East se han sublevado contra Inglaterra.

—El Banco de España ha accedido en anticipar al gobierno la suma de cien millones de pesetas, al interés del 2 y medio por ciento.

—Han pasado á la alta Cámara los Presupuestos aprobados ya en el Congreso.

El gobierno cree que con solos 8 días quedarán ultimados en el Senado. Las minorías lo dudan.

—Dicen de París: A Carolina Otero le ha sido robada una colección de aderezos y libreas por valores de 15 000 francos.

—En Bruselas ha fallecido el príncipe Luís Carlos de Borbón, que se hacía llamar Luís XVII.

—En Londres se ha publicado un despacho oficial dando cuenta de que el transporte *Ismore*, que conducía tropas y armamentos al Africa Austral y encalló en Santa Elena, ha sido destruido por las olas, habiéndose salvado la tripulación, el pasaje y veinte caballos.

—De la Cámara Agrícola de esta ciudad hemos recibido el último «Boletín», y de la Alcaldía dos ejemplares Croquis del terreno y situación del trazado de los ferrocarriles de Alcañiz á San Carlos y á Tarragona, obra de nuestro particular amigo D. Juan Abril, arquitecto municipal de esta ciudad.

—Desde que se cerró la explotación del ferrocarril de Puebla de Híjar á Alcañiz, es bastante el material fijo que ha desaparecido de la línea; baste saber que á un vecino de Samper le ha encontrado la Guardia civil en su casa 24 postes telegráficos, y... vamos regenerándonos.

—El jueves llegó con bastante retraso el tren correo procedente de Barcelona, a consecuencia de los 800 quintos del actual reemplazo que conducía, destinados á varios cuerpos.

—En el vapor correo «Cataluña» salieron el jueves para Palma de Mallorca los reclutas de esta región destinados al batallón regional núm. 1.

**Telegramas**

—( )—  
Londres, 8.

Según las noticias que se tienen de los movimientos de los boers, éstos están reconcentrando grandes núcleos de fuerza en Spytfontein, donde todo indica que se disponen á dar la gran batalla al general Melthuen.

Londres, 8.

La noticia del día es la de haberse alzado en armas contra Inglaterra todos los habitantes de origen holandés en el Norte del Natal y del Cabo.

Los boers han distribuido quince mil fusiles á los afrikanders de ambas colonias.

Con objeto de alistar el mayor número de hombres, las avanzadas del general Joubert han invadido varios distritos del Natal y del Norte de la Colonia del Cabo.

Como los orangistas no necesitan por ahora más soldados, los afrikanders esperarán para entrar en campaña que las tropas inglesas de refuerzo reanuden su marcha hacia Kimberley á fin de cortarles la retirada.

Aseguran estos informes que los boers obtendrán el concurso de veinte mil afrikanders.

Esta noticia ha causado impresión en Londres.

Ningún médico eminente deja de elogiar con entusiasmo los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez.

(Desconfiad de las imitaciones)

D. Antonio Espina y Capo, médico del Hospital General de Madrid.

Certifica: haber usado los Salicilatos de cerio y bismuto en las diarreas que afligen á los tuberculosos, enfermos que, por la especialidad á que viene dedicado, son muy frecuentes en su clientela.

Estos preparados del Dr. Vivas Pérez han correspondido perfectamente á la indicación en casos verdaderamente desesperados en que todo había sido infructuoso.—Madrid y Octubre 1898.—Antonio Espina y Capo.

